



Le Télégramme, paru le 09/04/2021.

Les « petits Bretons » d'Angèle-Vannier

● C'est ainsi qu'on surnomme les élèves des trois classes bilingues de l'école primaire Angèle-Vannier à Saint-Malo, qui depuis 21 ans propose un enseignement français-breton. Cette année, ils sont 53 élèves, de la très petite section au CM2.

Nawal Bassalah avec le concours de l'Atsem Béatrice Le Prizé à la maternelle, Jean-Marc Guillard pour les CP-CE1 et Sarah Loiseaux pour les CE2-CM1-CM2 : ils sont trois professeurs à enseigner la langue de Pêr-Jakez Hélias.

« Emigrer » à Rennes

« Des mots de la vie de la classe, des consignes... On les donne en breton, indique Jean-Marc Guillard. À cet âge-là, ce sont de vraies éponges ». Comme naguère le breton, c'est par l'oralité que les petits acquièrent les premières bases de leur nouvelle langue.

Angèle-Vannier est d'ailleurs le seul établissement malouin à proposer cette filière où sont inscrits 53 des 166 élèves de l'école. Malheureusement,

il n'y a pas de véritable parcours de consolidation, hormis une option « breton » au collège Charcot. Si les élèves veulent poursuivre leur apprentissage du breton en secondaire, ils doivent se faire scolariser à Rennes.

Avec l'appui de Div Yezh

C'est ce que regrette notamment Morgane Guillotin, parent d'élève et membre de Div Yezh (deux langues), véritable soutien à cette filière via de nombreuses animations. Aujourd'hui, l'association invite les parents intéressés à inscrire leurs enfants dans la filière bilingue.

« Des études ont montré que les enfants bilingues en français-breton étaient aussi très à l'aise en anglais et en maths », appuie Jean-Marc Guillard qui note un intérêt de plus en plus grand des parents pour cet enseignement dispensé à parité français-breton.

Pratique

École Angèle-Vannier, 2, rue du Bosquet-àux-Pommes tél. 02 99 82 62 22.